



Perpétuité en philanthropie



Les fondations subventionnaires au Canada sont-elles par défaut des organismes de bienfaisance à perpétuité? Cette édition spéciale sur la perpétuité remet en question cette hypothèse. Ce n'est toutefois pas un sujet facile pour le secteur florissant de la philanthropie dans ce pays, car il soulève une question structurelle profonde, selon laquelle les fondations subventionnaires pourraient faire partie du problème qu'elles souhaitent résoudre. En d'autres termes, pour certaines fondations, c'est la raison même de leur existence et de leur volonté de devenir un élément permanent de l'écosystème qui est remise en question. Dans un tel contexte, comment une forme traditionnelle d'investissement recherchant des rendements financiers mesurables peut-elle ne pas sacrifier ses résultats sociaux ou environnementaux positifs?

En résumé, cette édition spéciale met en lumière un consensus : si le quota de décaissement est un outil, il est en soi insuffisant. Ce constat est clairement exprimé au niveau politique par deux documents de cette édition. Les auteurs sont tous favorables à une réforme du quota de décaissement. Hilary Pearson préconise d'y aller doucement, car « la dimension temporelle de la philanthropie est une question de vie ou de mort pour les organismes ». Cette pensée n'est peut-être pas si dramatique après tout, comme le

propose Lynda Mansson (MAVA), puisque les nouvelles générations de philanthropes pourraient déterminer de nouveaux ordres du jour mieux alignés sur les défis émergents, comme ceux présentés par les changements climatiques et la justice sociale. Quel que soit le côté que vous souhaitez explorer, cette édition spéciale sur le sujet vous donnera un aperçu succinct des complexités entourant la nécessité de réformer le système et de moderniser notre régime de réglementation des politiques publiques canadiennes. De nouveaux modèles philanthropiques holistiques s'imposent, en effet, pour répondre aux besoins des communautés.

Bonne lecture !

Contenu de l'infolettre

- **Édition spéciale : Perpétuité en philanthropie**
- PhiLab Podcast: [Ep. 9 - Giving while living – A case study: the MAVA Foundation](#)
- Profil philanthropique en vedette
- Contenu Alliance du mois

Éditorial : Philanthropie et perpétuité

par François Brouard & Manuel Litalien, co-directeurs
du PhiLab Ontario



Case Study: Pledge to Give5 Initiative

par Isidora G. Sidorovska, coordonnatrice du PhiLab
Ontario



Advisory Committee to the Charitable Sector (ACCS) Submission to Finance Canada on Disbursement Quota Reform

par le Comité consultatif sur le secteur de la
bienfaisance



Comité consultatif sur le secteur de
la bienfaisance



Thoughts on Philanthropy and Giving It All Away

par Hilary Pearson, PhiLab Ontario

Au-delà du contingent des versements, vers une
transformation radicale



par Fondations Communautaires du Canada,
Partenaire du PhiLab



Consultation: Boosting charitable spending in our
communities

par Association des professionnels en
philanthropie Canada

Charities and the rule against perpetuities



par Adam Parachin, PhiLab de l'Ouest, publié par The
Philanthropist



Point/Counterpoint: Limited life foundations ensure
greater social impact

par Paul Dotey, publié par The Philanthropist,
Partenaire du PhiLab



PHILAB PODCAST - EP9



Giving while living
A case study: the MAVA Foundation



Lynda Mansson

Director General at MAVA foundation

La discussion sur la pérennité du secteur philanthropique découle de l'idée que les fondations subventionnaires devraient repenser leur existence, car elles pourraient en fait faire partie du problème qu'elles tentent de résoudre.

Pour l'épisode de ce mois-ci, nous passons en revue le concept de Perpétuité avec Lynda Masson de la Fondation MAVA, qui a décidé de mettre en place un processus de temporisation. Cela signifie que la fondation est tenue de cesser ses activités à un moment précis.

Lynda va nous expliquer l'origine de cette décision et sa mise en place.

[Pour en savoir plus, écoutez l'épisode ici](#) (en Anglais seulement)

Profil philanthropique en vedette

Le PhiLab Québec a lancé une [base de données de profils philanthropiques](#) afin de mettre en lumière les professionnels du secteur et la diversité de leurs rôles.

Vous souhaitez figurer dans cette base de données ? [Remplissez votre profil ici](#).



"La collecte de fonds est un marché hautement concurrentiel. La rigueur dans nos suivis, la reconnaissance offerte, la transparence ainsi qu'être à la fine pointe des meilleures pratiques sont des éléments distinctifs dans nos fonctions." - Ludmila Rozmiret

[Consultez son profil complet ici](#)

Contenu Alliance du mois



The sunset is beckoning

Lynda Mansson

Après près de trois décennies à protéger des espaces de biodiversité, la Fondation MAVA s'apprête à fermer. Sa directrice générale partage ses réflexions sur l'expérience du « coucher de soleil ».

"Yes, it's true, we're closing. In 2010, when I accepted the job as director general of the MAVA Foundation, I was informed of the plan to close the foundation in 2022. It seemed ridiculously far away at the time but now that date is approaching at warp speed. All of the work we support will end by October 2022, less than a year away by the time of the publication of this article."

[Lire l'article complet ici](#) (en anglais seulement)



Soutenez le PhiLab en participant sur les réseaux sociaux!

Afin d'augmenter la portée des publications du PhiLab, vous pouvez nous aider en participant aux médias sociaux! Un simple 'j'aime', un commentaire ou un partage nous aide à diffuser les connaissances dans le secteur.

Nous avons maintenant **cinq plateformes de médias sociaux actives**, il y en a une pour chacun.e, quel que soit son style !

Les étudiants.e.s du PhiLab ont aussi accès au [groupe Facebook](#) qui leur est réservé.



Facebook



Twitter



LinkedIn



Youtube



Academia

Cette infolettre est envoyée par le Réseau canadien de recherche partenariale en philanthropie

[Se désinscrire](#)